

Medienmitteilung vom 5. Oktober 2021

Die Schweiz muss die Rechte von intergeschlechtlichen Kindern gemäss dem Kinderrechtsausschuss der UNO endlich sicherstellen

Der UN-Ausschuss für die Rechte des Kindes (CRC) mahnt in mehreren Empfehlungen die Schweiz, die UN-Kinderrechtskonvention betreffend die Rechte von intergeschlechtlichen Kindern einzuhalten. Der UN-Ausschuss weist diesbezüglich auf konkrete Lücken in der Umsetzung hin:

- entgegen der Ansicht des Bundesrates genügt nach Ansicht des UN-Kinderrechtsausschusses und der Fachliteratur die Rechtslage in der Schweiz nicht, um Kinder mit einer Variation der Geschlechtsmerkmale zu schützen – denn der UN-Ausschuss fordert ein Verbot dieser schädlichen Praktiken;
- der Ausschuss wiederholt zum zweiten Mal seine Empfehlung, die Prävention von Gewalt gegen Kinder zu stärken und Fachpersonen entsprechend zu schulen;
- es müssen die notwendigen finanziellen, personellen Ressourcen vorhanden sein;
- die Datenerhebung von geschlechtsverändernden Eingriffen in die körperliche und psychische Integrität, eine Umsetzungsstrategie und die Inklusion von intergeschlechtlichen Kindern (Aktionsplan) ist nach wie vor nicht gewährleistet;
- es muss eine psychosoziale Unterstützung und Wiedergutmachung für Familien und Kinder und Jugendliche zur Verfügung stehen. Dies kann kaum in der alleinigen Verantwortung der Medizin liegen, die nach wie vor geschlechtsverändernde Behandlungen (chirurgisch/hormonell) an Geschlechtsmerkmalen von Kinder mit einer Variation der Geschlechtsmerkmale vornimmt.

Wir betonen: Die Empfehlungen der NEK von 2012 sind nach wie vor nicht erfüllt.

«Der UN-Kinderrechtsausschuss hat sehr gut erfasst, dass intergeschlechtliche Kinder in der Schweiz nicht geschützt sind. Nun muss der Bund die Empfehlungen des UN-Kinderrechtsausschusses endlich umsetzen. Entscheidend dafür ist, dass intergeschlechtliche Kinder die gleichen Rechte haben, wie alle anderen Kinder auch», so Audrey Aegerter, Präsidentin von InterAction Schweiz.

Weitere Informationen

[Empfehlungen des UN-Kinderrechtsausschusses an die Schweiz vom 27.09.2021](#)

[Bericht und Empfehlungen von InterAction vom 29.04.2021](#)

[Factsheet zu unserem Bericht an den UN-Kinderrechtsausschuss](#)

Communiqué de presse du 5 octobre 2021

Selon le Comité des droits de l'enfant des Nations Unies (CRC) la Suisse doit enfin garantir les droits des enfants intersexués

Le Comité des droits de l'enfant a émis plusieurs recommandations invitant la Suisse à se conformer à la Convention des Nations unies relative aux droits des enfants intersexués. Le Comité relève plusieurs lacunes spécifiques dans la mise en œuvre de la Convention y relative :

- contrairement à l'avis du Conseil fédéral, le Comité estime que la législation en vigueur en Suisse n'est pas suffisante pour protéger les enfants présentant une variation des caractéristiques sexuelles – car le Comité demande une interdiction de ces pratiques préjudiciables ;
- le Comité réitère pour la deuxième fois sa recommandation de renforcer la prévention de la violence contre les enfants et de former les professionnels ;
- les ressources financières et personnelles nécessaires doivent être disponibles ;
- la collecte de données sur les modifications des caractéristiques sexuelles dans l'intégrité physique et psychologique, une stratégie de mise en œuvre et l'inclusion des enfants intersexués (plan d'action) ne sont toujours pas garanties ;
- les familles, les enfants et les adolescents doivent pouvoir bénéficier d'un soutien psychosocial et d'une réparation – et cela ne peut pas relever de la seule responsabilité de la médecine, qui continue à modifier les caractéristiques sexuelles des enfants présentant une variation des caractéristiques sexuelles.

Nous soulignons : Les recommandations de la CNE de 2012 ne sont toujours pas respectées.

« Le Comité des droits de l'enfant de l'ONU a très bien saisi que les enfants intersexués ne sont pas protégés en Suisse. Maintenant, la Confédération doit enfin mettre en œuvre les recommandations du Comité des droits de l'enfant des Nations Unies. Il est essentiel que les enfants intersexués aient les mêmes droits que tous les autres enfants », ainsi Audrey Aegerter, présidente d'InterAction Suisse.

Plus d'informations

[Recommandations du Comité des droits de l'enfant de l'ONU à la Suisse du 27.09.2021](#)

[Rapport et recommandations d'InterAction du 29.04.2021](#)

[Fiche d'information sur notre rapport au Comité des droits de l'enfant de l'ONU](#)